



OCTUBRE/75

MAS SOBRE LAS EXPOSICIONES FILATELICAS

Justo P. Campaña Z.

En mi primera charla, al inaugurar las sesiones-comida mensuales del Centro Filatélico y Numismático, abagué por la continuidad de las Exposiciones, o cuando menos exhibiciones del mayor número de colecciones de los aficionados locales, ya que esto permite poner a la vista de los menos adelantados entre los coleccionistas o de los profanos, la variedad de conjuntos o estilos de formar los, que se hacen interesantes y muestran lo factible de organizarlos tanto a posibilidad económica como a despliegue de conocimientos.

Esta demostración 'en cadena' se puede hacer en los propios locales de los clubs o, cuando se logre obtener en salas apropiadas de entidades públicas o privadas de esta 'mercantil' ciudad en la cual, pese a esta apreciación de críticos o enemigos solapados de la libérrima Guayaquil, hay profundidad cultural y amor a las manifestaciones artísticas y espirituales, que acaso no se encuentren en el mismo grado en otras ciudades de la República; y esto, en muchos casos, sin el apoyo moral y material de quienes deben prestarlo.

Las exposiciones en el extranjero no se nos hacen urgentes, ya que en ellas predomina más bien la demostración de pujanza económica antes que verdadero conocimiento, salvo contados casos, y además no se benefician de su visión los ecuatorianos, para quienes debemos hacer esta clase de enseñanza, al mostrar a los menos conocedores la manera de organizar o mejorar los propios, y atraer al público a nuestra actividad.

Hay que señalar que los pocos que participan en estos certámenes locales más bien que nacionales representan el mínimo de tantos verdaderos coleccionistas que se abstienen de concurrir por complejos, o desconfianza de la organización misma de tales certámenes.

Ciertamente en algunos casos se puede comentar aquello; pero hay que entender bien: en el Ecuador se inicia una Filatelia seria, y a pesar de estas discrepancias se va afirmando la obligación de calificar con criterio de conocimiento, prescindiendo de simpatías personales en la adjudicación de preseas cuando las hay. Además no podemos reconocer entre los ecuatorianos otra cosa que la experiencia del medio; y no hace fé el ser observadores internacionales para sentirse jueces expertos dentro de nuestro ambiente con su propia idiosincracia, sus dificultades económicas que algunos logran superar, pero no dice del verda-

dero trabajo, de la genuina investigación y del genuino amor al sello como a gente de cultura y no como demostración de capacidad económica. Por ello de bo recalcar que hay que exigir a los clubs nacionales el supeditar su atención a la Filatelia como lo que es: promoción de conocimiento, afán real de colec cionar por el verdadero placer de hacerlo, y como un lazo fraternal entre los colegas del país, que se extenderá más tarde a lo exterior.

Si alguien cree que esto debe hacerse entre los elementos que integran nuestro Centro Filatélico, que ha tratado siempre de seguir esta línea, que merezca el bien de nuestros antecesores en sus directivas.

ESTADOS UNIDOS VS. ECUADOR

Ing. Jaime Santander M.

No se trata de una guerra en la cual perdiendo saldríamos ganando, como dice - el popular chascarrillo. No se trata de hacer una pequeña comparación entre los respectivos sistemas de correos.

Naranjal, que en la historia filatélica del Ecuador tiene su sitio como una de las primeras oficinas postales, ha llegado ahora a la decadencia más completa. Tiene una oficina postal en el piso alto de una casa particular; no hay estampillas, y el correo se despacha una vez a la semana. Seguramente como las co municaciones con Guayaquil son tan fáciles, se ha optado por suprimir el cor reo. Las cartas o comunicaciones de importancia y de urgencia se han de en viar por medio de las compañías de transporte (se respeta alguna ley en nues tro país ?).

En cambio, una pequeña ciudad de los Estados Unidos, FRIES, fundada el presen te siglo, tiene una población de mil habitantes y su oficina postal sirve a 5.523 personas incluyendo las 1.087 familias rurales. Tiene 391 casillas de correo, y el personal de la oficina es de un Jefe asistido por tres empleados, dos repartidores rurales y un sustituto de estos últimos.

Debemos anotar que los servicios en ambos países cuestan relativamente lo mis mo, si no es que en los EE.UU. cuestan menos, comparándolos con el sueldo pro medio por hora de un obrero no especializado.

Es nuestra creencia general que los servicios de correos de nuestro país pue den y deben ser mejorados.

- 3 -

EL RINCON DE APFELBAUM EN EL SEMANARIO LINN'S

Traducción y comentario:

Ing. Jaime Santander

Earl P. Apfelbaum es un comerciante que publica un aviso en Linn's Stamp News, famoso semanario norteamericano. Este aviso aparece en todos los números del periódico, casi siempre en la página editorial (hasta ahora más de 650 de ellos). Se llama "el rincón de Apfelbaum", y es especial porque promoviendo su negocio cuenta anécdotas interesantes sobre el coleccionismo o simplemente hace acotaciones importantes sobre este tópico, como el que comentamos ahora.

Traducimos textualmente del inglés: "Cuando era un niño pequeño mi más grande ambición era la de poseer un triángulo del Cabo de la Buena Esperanza. Después de mucho rogar mi padre me compró una y yo pronto la perdí o la confundí. No tenía la suficiente edad para que se me confiara ejemplares raros de estampillas. Los padres que empujan a sus hijos a la colección de estampillas que está más allá de su edad o discernimiento, cometen un error. El muchachito se fascina por las variedades, estampillas de países distantes y tópicos atractivos. A veces toma años de esta manera de coleccionar antes que estén preparados para la compra y el estudio sistemático de la filatelia. INSISTIR EN QUE UN NIÑO COLECCIONE COMO HACE LA MAYORIA DE LOS ADULTOS DA POR RESULTADO QUE NO COLECCIONE DE NINGUNA MANERA. (las mayúsculas son del traductor).

Hay muchos adultos que se divierten en coleccionar en forma elemental y son reacios a cualquier especialización. Si ese es su gusto, yo me pronuncio por dejarlo tranquilo. NO TRATE DE CAMBIAR SU ESTILO FILATELICO PORQUE PUEDE TERMINAR CON SU FILATELIA.

En nuestro pasatiempo hay espacio suficiente para el que quiera unírseles. Y hay una forma de coleccionar en la cual se sienten más a gusto. DEJE A CADA QUIEN LA LIBERTAD DE ELEGIR QUE APARENTEMENTE RESERVAMOS PARA NOSOTROS MISMOS. No ayuda a nadie cuando tratamos de hacer reglas o leyes que interfieren en la satisfacción de lo que están haciendo otros".

Y allí termina el señor Apfelbaum (tengo entendido que la traducción de su apellido es Manzano), con la dirección de su empresa.

Y así todas las semanas aparecen estos simpáticos avisos-artículos en los cuales uno no sabe que admirar más, si la simpatía de su charla semanal o la sabiduría y sutileza con que lleva el agua a su molino.

NOTA NEGROLOGICA

Justo P. Campaña

HA FALLECIDO DON MANUEL RISUEÑO, Presidente en ejercicio de la F.I.A.F.
Sentimos infinito participar a nuestros colegas el fallecimiento del Sr. Dr.

Manuel Risueño Presidente de la Federación Internacional de Asociaciones Filatélicas que nos ha hecho conocer telegraficamente desde Bogotá el señor Jairo Londoño Tamayo, Secretario de la entidad.

El señor Risueño, muy conocido por los filatelistas guayaquileños, pues asistió a la reunión de la FIAF en Guayaquil en Noviembre de 1.973, a pesar de un accidente acaecido poco antes, demostrando que pese a su quebranto físico estaba listo a prestar su cooperación a la causa de la unidad de la filatelia de América.

Una recaída de su reciente quebranto físico aparece luego de una operación quirúrgica y accidentada recuperación por molestias y mal querencias personales - que hasta se quisieron extender a nuestra amistosa actividad internacional han ocasionado probablemente el lamentable deceso del caballero y amigo, cuando desde Montevideo había asistido a un Congreso o reunión de abogados en la patria de Santander.

Paz en su tumba, y nuestra condolencia a sus familiares y amigos.

EXPOSICION FILATELICA EN MONTEVIDEO

Del 10 al 19 del presente mes de Octubre tuvo lugar una exposición Filatélica Internacional en la ciudad de Montevideo.

El Dr. Bruno Sadun, Delegado para el Ecuador, viajó a dicha ciudad para asistir a la exposición, llevando además material filatélico enviado por algunos de nuestros socios que resolvieron participar en dicho certámen.

Este material fué el siguiente:

- Justo P. Campaña : Conjunto de Grecia (primeras emisiones)
- Arq. Gerardo Béjar : Conjunto de Francia (primeras emisiones)
- Carlos Mong : Primera emisión de Ecuador
- Dr. Bruno Sadun : Visión de Ecuador.

Esperamos el retorno del Dr. Sadun para ofrecer una información fidedigna y precisa sobre esta reciente exposición.

" EXFIGUA 75 "

Organizada por el CLUB FILATELICO GUAYAQUIL y con el auspicio del Centro Municipal de Cultura, tuvo lugar esta Exposición durante los días 8 al 12 de este

mes de Octubre en uno de los salones de la Biblioteca Municipal

El acto inaugural tuvo lugar la noche del 8 de Octubre con una sesión solemne que estuvo presidida por el Cap. Alborán Dujmovic Presidente del Club. El Dr. Abel Romero Castillo Director de la Biblioteca Municipal declaró inaugurada - la Exposición.

Participaron en esta Exposición aficionados de Cuenca, Guayaquil y Babahoyo. Las muestras exhibidas tenían en general muy buen valor filatélico y despertaron interés entre los visitantes.

Nos place consignar un voto de aplauso para el Club Filatélico Guayaquil por este valioso aporte al filatelia del país.

Agradeceremos también por la invitación al acto inaugural que gentilmente se nos envió.

LISTA DE SOCIOS

<u>N O M B R E S</u>	<u>Direcciones</u>	<u>Teléfonos</u>
1.- Sr. Justo Campaña Zuñiga	Cdda. 9 de Octubre Calle 5a. No. 500	343.993
2.- Sr. Jacobo Nahon	N:A.González No.104	343.387
3.- Sr. Eduardo Anton Díaz	Chimborazo 206	524.616
4.- Sr. Kurt C. Ferber	Malecón No. 2002	517.142
5.- Srta. Georgina Muirragui Jimenez	Malecón No. 2002	518.100
6.- Econ. Bruno Sadun M.	Aguirre No. 116	516.505
7.- Sr. Eduardo Dahik Safadi	Tulcán No. 911	365.301
8.- Dr. Roberto Sadun C.	Toronjas y Guayabos (Cdda. El Paraíso)	384.197
9.- Sr. Emilio Ginatta Hidalgo	Dolores Sucre No. 216	343.375
10.- Srta. Clemencia Tola Luque	9 de Octubre No. 516	306.606
11.- Dr. Gustavo Hoboa Bejarano	Rosendo Avilés y Arquelles	343.300
12.- Dr. Edmundo Veloz Escobar	2a. y 1a. Peatonal (Los Ceibos)	350.214
13.- Sr. Peter Dobler	9 de Octubre No. 421	524.213
14.- Ing. Mladen Cindrich Dunkl	Cdda. Urdesa 628	383.293
15.- Dr. Francisco Marchan Carrión	Dolores Sucre No. 304	342.935
16.- Lcdo. Juan José Castro Tola	Ximena No. 506	302.079
17.- Sra. Ana Gebbert de Zuñiga	Ceibos y 2a. (Urdesa)	
18.- Lcda. Mercedes Lopez Gallo	Letamendi No. 1141	403.794
19.- Sr. Fernando Bonella Coll	Gómez Rendón No. 1204	403.086

H O M B R E S

Direcciones

Teléfonos

20.- Dr. Carlos Matamoros Trujillo	Calicuchima 208	400.853
21.- Sr. Carlos Mong Silva	Maz.54-57 Villa 9 (Cdda. 9 de Octubre)	344.676
22.- Srta. Beatriz Subia	Rumichaca No.2712	518.157
23.- Lcda. Luz Amanda Ramirez	Pedro Pablo Gómez No. 126	
24.- Sr. Herbert Frei	Circunvalación 225 (Urdesa)	
25.- Ing. Jaime Santander Monroy	Bral.Córdova No.906	306.375
26.- Dr. Carlos Von Buchwald	Circunvalación 225 (Urdesa)	383.323
27.- Sr. Juan Yeln Kure	Cdda. 9 de Octubre	345.335
28.- Sra. Consuelo Piedra de Cueva	Av. del Ejército 905	
29.- Sr. Pablo Concha Ledergerber	L. García No. 413	369.829
30.- Dr. César Moreno Ledesma	Dátiles 132 (Urdesa)	382.640
31.- Cap. de Navío Jorge Wolf Franco	Costanera 633 (Urdesa)	382.583
32.- Sr. Wellington Chong Triviño	Calle 18 No. 722	
33.- Arq. Gerardo Béjar Suscum	Urdaneta No. 315	
34.- Sr. Julio Nuñez Sanchez	Gallegos Lara No. 2320	
35.- Sr. Fernando Filbig	Febres Cordero No. 327	400.090